

## N° 1328 du 29 novembre 2022



Dossier

### Violences dans le couple • Protéger les enfants co-victimes

L'enfant confronté aux violences dans le couple est aujourd'hui reconnu comme victime à part entière. Aux professionnels de savoir comment accompagner ses parents pour mieux le protéger. Des réponses se construisent, comme par exemple en Loire-Atlantique.

[sommaire](#)

- **Social actu**
- **La plume de Célia Carpaye**
  - Travailleur.ses des étoiles
- **L'humeur de Jacques Trémintin**
  - Est-ce grave, docteur ?
- **Sur le vif d'Étienne Liebig**
  - Baba... Touche pas à son poste
- **Tribune des résistances**
  - [Hébergement • Deux éducateurs fondent leur foyer](#)
- **Dans Lien Social il y a 30 ans**
- **La fabrique du social**
  - [Accès à la santé • Un accompagnement global et de proximité](#)
- **Paroles de métiers**
  - [Comment contourner le diktat technocratique ?](#)
- **Matière à pensées**
  - [Le western de la protection de l'enfance](#)

- **Dossier** : Violences dans le couple
    - [Protéger les enfants co-victimes](#)
    - **Dispositif spécialisé**
      - [Les enfants d'abord](#)
    - **Entretien avec Karen Sadlier**
      - [Protéger les enfants en repensant la parentalité](#)
  - **Échos du terrain**
    - [Regards sur l'ESAT éphémère en chemin](#)
  - **Espace du lecteur**
    - L'autisme et les penseurs d'humanité : un sujet sensible
  - **Offres d'emploi**
  - **L'œil et l'oreille**
    - [\\*Livres](#)
      - À propos des inégalités
  - **BD Jeunesse**
    - [L'esclavage à hauteur d'enfant](#)
  - **Documentaire**
    - [Virus politique](#)
- 

## Tribune des résistances

### [Hébergement • Deux éducateurs fondent leur foyer](#)

À Nantes (Loire-Atlantique), La maison de La Rivière accueille des femmes sans-abri avec leurs animaux. Une structure créée par deux travailleurs sociaux engagés, à l'image de leur façon de travailler : entre proximité et responsabilisation.

[Lire la suite...](#)

---

## Fabrique du social

### [Accès à la santé • Un accompagnement global et de proximité](#)

La Place Santé est un centre de santé communautaire situé dans la cité des Franc-Moisins à Saint-Denis (Seine-Saint-Denis). Médecins, médiatrices en santé, habitants et partenaires extérieurs y proposent des soins de proximité, une aide à l'accès aux droits ainsi que des ateliers variés et conviviaux.

[Lire la suite...](#)

---

## Dossiers

### [Violences dans le couple • Protéger les enfants co-victimes](#)

L'enfant confronté aux violences dans le couple est aujourd'hui reconnu comme victime à part entière. Aux professionnels de savoir comment accompagner ses parents pour mieux le protéger. Des réponses se construisent, comme par exemple en Loire-Atlantique.

[Lire la suite...](#)

## **Dispositif spécialisé • Les enfants d'abord**

Comme beaucoup d'associations venant en aide aux femmes victimes de violences, Solidarité femmes 49 expérimente un pôle dédié à l'accompagnement de leurs enfants. Pour recueillir leurs émotions et les aider à grandir.

[Lire la suite...](#)

## **Entretien avec Karen Sadlier • Protéger les enfants en repensant la parentalité**

Pour Karen Sadlier, le meilleur moyen de protéger les enfants touchés par les violences entre leurs parents, est de sortir de la coparentalité à tout prix et même de rompre la relation avec l'auteur dans certains cas.

[Lire la suite...](#)

---

### **Matière à pensées**

## **Le western de la protection de l'enfance**

La protection de l'enfance aujourd'hui malmenée serait-elle une mécanique qui tourne (en) rond ? Au point que chaque acteur pourrait se conformer à la caricature qui lui est renvoyée de lui-même ?

[Lire la suite...](#)

---

### **Échos du terrain (accès libre)**

## **Regards sur l'ESAT éphémère en chemin**

L'ESAT EPHEMERE, c'est un ESAT qui se déplace en entreprise, dans le cadre d'un engagement mutuel, pour repérer au-delà du poste de travail, ce qui permet à la personne d'exister, mais aussi de se sentir appartenir à une communauté professionnelle, en étant incluse dans le monde du travail « ordinaire ».

[Lire la suite...](#)

---

## Paroles de métiers

### Comment contourner le diktat technocratique ?

Le pot de terre contre le pot de fer. C'est le sentiment que beaucoup de professionnels peuvent avoir face au compacteur qui écrase ce qu'il y a de plus précieux dans les pratiques : la clinique, la relation, la confiance... Comment résister tout en se protégeant : tel est l'enjeu.

[Lire la suite...](#)

---

## Espace du lecteur (accès libre)

### L'autisme et les penseurs d'humanité : un sujet sensible

Je vais parler d'autisme, sans oublier mes camarades neuro-atypiques qui rencontrent des difficultés pour s'exprimer. J'écris aussi pour eux.

[Lire la suite...](#)

---

## Œil et oreille

### documentaire • Virus politique

Le sida est-il encore un sujet ? Vue de France, la question semble quasiment réglée. Or elle ne l'est pas, et encore moins à l'échelle mondiale : les injustices quant à l'accès aux soins, les discriminations à l'égard des minorités et l'absence de (...)

[Lire la suite...](#)

### BD Jeunesse • L'esclavage à hauteur d'enfant

Nzinga est née au 17ème siècle au royaume Kongo. Des hommes à la peau claire débarquent dans son village pour remplir d'esclaves la cale de leur navire. Arrachée à la terre de ses ancêtres et séparée de sa mère, enchaînée, la fillette de 6 ans devient « (...)

[Lire la suite...](#)